
L’imparfait Les temps simples du passé 1/2  
 

C’est un temps particulièrement simple à conjuguer : les terminaisons sont identiques à tous les groupes. 
 

-ais 

-ais 

-ait 
-ions 
-iez 
-aient 

Néanmoins :  
- Au 2e groupe : on retrouve le même phénomène qu’au présent (personnes du pluriel), cette fois à toutes les personnes :  

                                                                     -iss + terminaison à l’imparfait 

- Le 3e groupe subit souvent une altération du radical :  

« prendre » donne « nous prenons » au présent (et non pas « nous prendons »).  

L’astuce consiste donc à s’appuyer sur la conjugaison du présent (personne du nous) pour construire l’imparfait :  

 

1er gpe : chanter 

« nous chantons » 

2e gpe : finir 

« nous finissons » 

3e gpe régulier : rendre 

« nous rendons » 

3e gpe irrégulier : peindre 

« nous peignons » 

Je chantais 

Tu chantais 

Il chantait 

Nous chantions 

Vous chantiez 

Ils chantait 

Je finissais 

Tu finissais 

Il finissait 

Nous finissions 

Vous finissiez 

Ils finissaient 

Je rendais 

Tu rendais 

Il rendait 

Nous rendions 

Vous rendiez 

Ils rendaient 

Je peignais 

Tu peignais 

Il peignait 

Nous peignions 

Vous peigniez 

Ils peignaient 

 

  
verbes en « ier » (nier, relier, etc.) qui prennent deux « i » aux deux premières pers. du pluriel : nous niions, vous niiez. 

verbes en « cer » et « ger » qui, comme au présent, subissent une loi de position : nous mangions, ils mangeaient ; nous lancions, ils lançaient. 

 

Terminaisons 

identiques dans les 
3 groupes 

 

Attention 

1er 

groupe ! 



Le passé simple Les temps simples du passé 2/2   
 

 

Pour savoir conjuguer le passé simple, il est important de s’appuyer sur le son.  

Les terminaisons, en effet, se divisent en quatre possibilités sonores : 
 

- Constantes en [a] ou [ɛ] pour le premier groupe 

- Constantes en [i] pour les verbes du 2eme groupe et certains du 3eme (attention, pas seulement les verbes en « ir ») 

- Constantes en [y] pour une autre partie des verbes du 3eme groupe 

- Constantes en [ɛ]̃ pour tous les dérivés de « venir » (devenir, advenir, revenir…) et de « tenir » (détenir, retenir…) 
 

 

1er goupe 2e groupe 3e groupe 
verbes en « er » verbes en « ir » conduire, offrir, 

faire, prendre… 

être, avoir, vivre, 

mourir… 

Venir, tenir et 

dérivés 

        -ai 

        -as 

        -a 

        -âmes 

        -âtes 

        -èrent 
 

        -is 

        -is 

        -it 

        -îmes 

        -îtes 

        -irent 

 

        -is 

        -is 

        -it 

        -îmes 

        -îtes 

        -irent 

 

        -us 

        -us 

        -ut 

        -ûmes 

        -ûtes 

        -urent 

 

        -ins 

        -ins 

        -int 

        -înmes 

        -întes 

        -inrent 

 

[a] ou [ɛ] [i] [i] [y] [ɛ]̃ 

 
 

 

 

Attention, 

Au 1er groupe, 

comme au 

présent, il n’y 

a pas de 

consonne 

finale 

Note la présence de 

l’accent circonflexe 

aux 2 premières 

personnes du pluriel et 

seulement à celles-là 

Pour classer ces verbes du 3ème groupe, il convient donc : 

- Soit de les connaître (donc de les apprendre) 

- Soit de fonctionner intuitivement en essayant mentalement 

les deux sons, puis en choisissant le son qui sonne 

conformément à tes souvenirs (tu as lu : tu as forcément 

quelques souvenirs cachés au fond de ta mémoire) 


